

mencée en 1852, elle n'a été terminée qu'en 1873. Elle peut être assez exacte pour le texte ; mais elle renferme des fautes d'impression et elle laisse beaucoup à désirer quant au type et au papier. Plusieurs opuscules y ont été imprimés pour la première fois.

\*

Les bibliographes les plus distinguées, surtout Brunet, dont le *Prospectus* invoque l'autorité, se prononcent pour l'ordre de dignité des matières dans la disposition, soit des ouvrages, soit des bibliothèques. Il avait été indiqué par Sixte Quint pour les œuvres de saint Bonaventure, et il sera conservée dans la seconde édition qu'on en prépare. La commission exprime l'espérance que cet ordre sera suivi à l'avenir pour toutes les œuvres des SS. Pères et des Docteurs de l'Eglise. Il rendrait certainement les recherches plus faciles « puisque les différents livres de « la sainte écriture ont toujours été publiés jusqu'à présent dans « un ordre constant. »

Voici donc comment sera disposée la nouvelle édition de saint Thomas :

Le premier volume sera rempli par la vie de saint Thomas et par les dissertations de J. M. Bernard de Rubeis.

Vient ensuite :

*a* Ecriture Sainte, cinq volumes ;

*b* Théologie, onze volumes ;

*c* Philosophie, six volumes ;

Les Tables d'or de P. de Bergame et les autres tables, un volumes.

*a* Les commentaires sur l'Ecriture Sainte, comprennent :

Pour l'Ancien Testament, la Génèse, Job, les Psaumes, les Cantiques des cantiques, Isaïe, Jérémie, Daniel, les Macchabées ;

Pour le Nouveau, saint Mathieu et saint Jean, la *Chaîne d'or* sur les quatre évangiles, les épîtres de saint Paul et l'Apocalypse.

A la suite des épîtres, avant l'Apocalypse, on place les sermons des dimanches et des fêtes. Dans l'état de canevas où ils nous ont été transmis, ces sermons ne sont que de simples commentaires, et comme tels, ils sont bien à leur place.

*b* Dans la partie théologique, se trouvent d'abord les questions